

siderable; los soldados llevan solo el fusil: marchan detras convoyes de las municiones

Ismailia 31

Ha sido abandonado el proyecto de marchar de Suez al Cairo atravesando el desierto.

Han llegado 3 batallones de la India y una brigada de higmauders.

El canal de agua dulce bajó ayer 7 centímetros.

Ismailia 31.

Reina aquí el mayor abandono. En las calles se percibe un olor fétido. Los cadáveres corrompen el agua dulce del canal, de donde se han extraído cincuenta cuerpos en Gasasine. Se teme una epidemia.

A Suez han llegado dos locomotoras; dos cañones de marina se han colocado en un tren blindado.

El veterinario de Bilbao, Señor Llorente Teresa, ha acudiendo al Sr gobernador civil haciéndole presente que reina en diferentes puntos de Vizcaya una epizootia en las gallinas y puede ser perjudicial á la salud pública si no se adoptan medidas que impidan el consumo de aves afectadas de aquella enfermedad cuya existencia parece haberse reconocido uno de estos últimos dias en una reunion de médicos y veterinarios celebrada en Bilbao.

La solemne apertura del próximo año académico tendrá lugar el 1.º de Octubre, á la una de su tarde, en el paraninfo de la universidad Central, estando encargado de la oracion inaugural el catedrático de la facultad de Farmacia, nuestro amigo y paisano el doctor D. Fausto Garzarza.

El «Boletín oficial» de la provincia de Navarra ha publicado una circular encargando á los alcaldes de la misma no procedan á nuevos embarques de obres, mientras no estén seguros de que éstos han de encontrar colocacion en los puntos á donde se dirigen, ó reciban instrucciones con el indicado objeto del Gobierno de provincia.

Segun nos escriben de Pasages, es digna de todo encomio la atencion que el Sr. Comandante de

Marina de esta Provincia ha dispensado á las justas quejas que, sobre los *turnos de ataje* en aquel puerto le habian elevado los pescadores de una de aquellas villas. El Sr. Comandante ha obrado con entera justicia al disponer que los pescadores de los Pasages, alternen por dias en las operaciones de *ataje*. Asi nos suplican de uno de aquellos pueblos hagamos constar en las columnas de nuestro periódico.

El elocente orador D. Jaime Cardoua, Capellan de honor de S. M. predicará mañana domingo en la funcion que los asociados al Apostolado de la oracion celebrarán á las 4 y 1/2 de la tarde en la Parroquia de Santa Maria á toda orquesta.

Entre las distintas descripciones de los establecimientos balnearios de esta provincia, que ha publicado en *El Liberal* el Doctor Sr. Pulido, se encuentran las dos siguientes:

EXPEDICION BALNEARIA

ORMAIZTEGUI.

En un delicioso valle de la provincia de Guipúzcoa hay un establecimiento, que aun siendo de modestas pretensiones es conocida de cuantos viajeros han cruzado de dia la línea del Norte, porque todos le han dirigido miradas de cariñosa sorpresa al cruzar el justamente renombrado viaducto de Ormaiztegui, uno de los mas atrevidos y hermosos que tienen las líneas férreas de España.

El valle es de dulce y risueño aspecto; suaves colinas por cuyas cimas corre graciosa y elegante línea curva, le rodean á bien proporcionada distancia.

Solo, y para mas agradable contraste, sin duda, rompe la armonia d la naturaleza un aditamento colocado por el inmenso poder del hombre, del hermoso viaducto de Ormaiztegui, que desde la cumbre de una colina, atraviesa el valle esbelto, valiente, montando sobre cuatro pilares robustísimos, uno de los cuales, de 35 metros de elevacion, lleva en su base la maldita picadura de algunos barrenos, con los que una partida quiso hacerle volar en la última guerra civil, y despues de haber salvado una distancia de 308 metros, se pierde en la brecha de la colina opuesta. Esta magnífica arma-

zon que rompe el suave tono del verde ambiente con el ojo súcio de su herrumboso material, profana de igual modo y por intervalos el misterio del valle con el estrépito horrisono de los trenes que le cruzan proporcionando sin cesar un espectáculo encantador á los bañistas.

El establecimiento agrada por su aspecto de «bourgeois integerrimo y pulcro. Es una instalacion de modestas pretensiones pero que se impone por las simpatias que inspira; parece como la casa de un empleado de veinte mil reales, e ya mujer es un modelo de perfecciones domesticas. La limpieza y el aseo brillan tanto como donde más. Blancas están como el ampo de la nieve sus paredes recién enyesadas, y los cortinones de sus huecos, y limpio y bruñido el suelo; sus espejos dorados, sus guarda malletas de tela encarnada, sus sillas de rejilla, sus refulgentes consolas de caoba barnizada, el olor á decencia y aseo que todavía aromatizan el perfume de algunas labiadas del valle, consienten al mas estirado personaje encontrarse bien. Hay lo necesario para la balneacion y la hidroterapia concurren mas de 300 bañistas en la temporada y tanto por la naturaleza de sus aguas, como por lo que se refiere á lo económica que sale la estancia allí, forma un digno compañero de los baños siguientes, ó de

GAVIRIA.

Gaviria es un establecimiento incipiente, situado á muy poca distancia del anterior, que hace cuatro años era reputado solo entre la gente de la provincia y que ahora principia á serlo en España.

Su dueño, uno de los propagandistas mas idóneos y despreocupados de la clase farmacéutica española, el Sr. Fernandez Izquierdo, se encarga de esta obra y sabe llevarla á cabo en union del ilustrado y apreciable médico director don Fortunato Escribano.

En justicia, debe pedirse muy poco á este establecimiento; su propietario lo compró hace cuatro años, y en verdad que, sin embargo, de haber trascurrido escaso tiempo ha hecho allí mejoras de consideracion que prueban los buenos propósitos que le animan. El Sr. Fernandez Izquierdo, es un afortunado farmacéutico que sabe ser desprendido, y con esta cua-

lidad puede ganar mucho, y seguramente ganará su establecimiento, al cual favorece ya una concurrencia, aunque modesta, vá aumentando sin cesar cada año en términos de que en la temporada actual llegarán á 400 los bañistas, que hace cuatro escasamente se aproximaban á 200.

En el año pasado se inauguró el pabellon nuevo, espacioso edificio, cuadrilátero, donde se hallan las habitaciones de 1.º, el comedor, la administracion, el salon, etc., etc. Es una construccion digna, alegre, en la que denotan un marcado sello de cultura sus aparatos eléctricos, sus elegantes tuvos acústicos, su grande avisador de aire comprimido, y otros detalles semejantes destinados á mejorar el servicio. Una galeria con cubierta de cristales une esta construccion á las antiguas que se resienten de su vejez, y las cuales desaparecerán dentro de pocos años para ser reemplazadas por otras construccion mas agradables que el Sr Izquierdo animado de un buen espíritu reformador, se promete continuar levantando.

La sala de pulverizaciones provista de siete aparatos, el balneario y la instalacion hidroterápica responden cumplidamente á la importancia que aun tiene el edificio y lo que el público puede exigir habida cuenta de la económica que es allí la estancia, la cual resulta 26 reales para los de primera, 18 para los de segunda, y 14 para los de tercera, advirtiendo que la mesa presenta un servicio abundante y aceptable.

Dos manantiales tiene el establecimiento que suministran por hora 900 litros de agua sulfurosa cálcica fria que se usa con excelentes resultados para combatir afectos herpéticos y escrufulosos.

En resumen; Gaviria es un establecimiento muy reformado y que ha de ganar considerablemente todavía si su propietario sigue dispensándole los cuidados que hasta aquí. En la cañada que la propiedad ocupa, no es grande la ampliacion que se le puede dar pero la falta de ciertos accesorios que se observan en otros establecimientos, pueden suplirla allí las excelencias de aquel clima suave, benigno, y de aquella comarca hermosa y provista de paseos naturales y agradables,

Algunos clientes que he envia-